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Résumé:
L’animal reste une source significative et constante de zoonoses pour l'homme. Malgré les textes législatifs et les mesures de lutte mises en œuvre depuis de nombreuses années, la rage représente encore une préoccupation majeure pour les services de santé humaine et animale. Notre travail visait à évaluer la situation sanitaire de la rage animale et humaine en Algérie, en prenant en compte les aspects temporels, spatiaux et les caractéristiques épidémiologiques. Les résultats de cette étude ont démontré que la présence de la rage en Algérie persiste, mais une amélioration significative de l'état sanitaire a été observée par rapport à des études antérieures.
- D’un point de vue vétérinaire, la maladie représente en moyenne 614 foyers et 742 cas de rage animale sont enregistrés annuellement. L’étude des caractéristiques épidémiologiques de la rage animale a révélé que l’espèce canine est la plus touchée (43% en 2019 en Algérie). Suivie par l’espèce bovine puis ovine. Le printemps et l’été semblent être des saisons propices du nombre de cas de rage enregistrés avec respectivement 29% et 25% en Algérie.
- D’un point de vue humain, on enregistre en moyenne 17cas /an au niveau du territoire national. En bilan, le chien est l’espèce la plus incriminé dans les cas humains (85% en Algérie) ; le sexe masculin est le plus touché (85% en Algérie).
- Il existe une certaine corrélation entre la rage canine et la rage humaine et donc il est crucial de mettre en place des mesures de contrôle spécifiques pour la rage canine afin d’achever le but de zéro décès de la rage humaine d’origine canine.
Abstract: 
Animals remain a significant and constant source of zoonoses for humans. Despite legislative texts and control measures implemented for many years, rabies still represents a major concern for human and animal health services. Our work aimed to evaluate the health situation of animal and human rabies in Algeria, taking into account temporal, spatial, and epidemiological aspects. The results of this study have demonstrated that the presence of rabies in Algeria persists, but a significant improvement in the health status has been observed compared to previous studies.
From a veterinary perspective, the disease represents an average of 614 outbreaks, and 742 cases of animal rabies are recorded annually. The study of the epidemiological characteristics of animal rabies revealed that the canine species is the most affected (43% in Algeria in 2019), followed by bovine and ovine species. Spring and summer seem to be seasons conducive to the number of recorded rabies cases, accounting for 29% and 25% respectively in Algeria.
From a human perspective, an average of 17 cases per year is recorded nationwide. In summary, the dog is the species most implicated in human cases (85% in Algeria), and males are more affected (85% in Algeria).
There is a certain correlation between canine rabies and human rabies, highlighting the need to implement specific control measures for canine rabies in order to achieve the goal of zero deaths from canine-origin human rabies.
